

## Vivement la retraite...

Nous sommes en présence d'une chronique écrite par Philippe Bloch, auteur de *Bienheureux les fêlés*. Intitulée « Vivement la retraite... », elle est parue dans la rubrique « Actualité » du mensuel *L'Entreprise* d'avril 2008.

De part le titre, l'auteur propose une réflexion sur le thème du manque de motivation et de goût pour leur travail des Français. Il commence sa chronique par des mots empruntés à la vie quotidienne et la termine par une citation (ou proverbe ?) qu'il ne considère pas comme une vérité.

Voici les grandes lignes de l'analyse de ce texte. Il ne s'agit pas d'une analyse complète, mais des principales idées sur lesquelles s'articuleront l'analyse.

La chronique comporte 4 mouvements :

- une introduction dans laquelle on sent un ton dépréciatif sur l'état du moral des français face à leur travail.
- un long paragraphe avec
  - o deux exclamations introductives sur le pourquoi de du malaise
  - o une série de questions censées montrer que les français ont toutes les raisons d'être heureux
  - o une dernière question en guise de transition suivie d'une phrase simple.
- un nouveau paragraphe sous formes de questions mais cette fois utilisant un ton dépréciatif et plutôt accusateur.
- une dernière partie exposant l'opinion de l'auteur sous forme de phrases simples